
栃木県看護協会・看護連盟合同研修会(2025.2.3)アンケート集計結果（アンケート回収数:70枚）

２０２５年２月３日（月）１６:００～１７:３０

コンセーレ　大ホール

「人生100年時代を見据えた看護政策」

石田まさひろ政策秘書　 五反分　正彦様
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1.年齢 2.経験年数 3.会員年数 5.参加方法
1.　20歳以下 0 2 7 29

2.　21～25歳 0 1 1 33

3.　26～30歳 1 3 5 7

4.　31～35歳 2 1 3 1

5.　36～40歳 1 12 17 70

6.　41～45歳 6 14 10

7.　46～50歳 13 15 12

8.　51～55歳 19 16 8

9.　56～60歳 16 6 6

10.　61歳以上 12 1
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3.　11～15年 その他

4.　16～20年 未記入

5.　21～25年 合計

6.　26～30年

7.　31～35年

8.　36～40年

9.　41年以上
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8.看護連盟の活動に関して
①看護連盟を理解できましたか ②看護の発展に政治力は必要だと思いますか ③投票行動に繋げようと思いますか
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6.感想
・とても勉強になりました。ありがとうございました。 ・政策の重要性が理解できました。

・看護の現場の発展には政治が大きく関わると改めて理解できた。 ・改めて看護の代表を送り出す重要性が分かりました。

・すごく分かりやすく興味深い講演でした。 ・とても勉強になりました。刺激を受けました。

・若い人達に選挙に行くことを強くすすめます。 ・たいへん分かりやすかった。周囲の人に伝えていきたい。

・政治について石田まさひろさんについてよく分かって良かった。元気にナースとして頑張りたい。 ・看護現場の変化についてもう少し詳しく知りたいです。

・日本のためにも看護のためにも自分のため（家族のため）にも投票に行こうと思いました。 ・看護の現場を明るくするためにも一丸となって応援し投票して看護職の人を議員になってもらうことが一番なのだと思いました。

・石田昌宏という人を少し理解できた。 ・国会議員の役割がよく分かりました。

・今まで石田議員の活動を具体的に知らなかったので、私たち看護職のために尽力されていることを知り、今後も応援していこうと思った。 ・分かりやすく看護職が元気になれる内容でした。

お話も分かりやすかったです。

・貴重な話を聞けてよかったです。

・石田さんの活躍を改めて聞くことができたので頑張ってほしい。

・なぜ政治活動が必要なのか会員に対して伝えていかなければならない立場にいるものの、正直分かっていない部分があります。 7.希望研修
今回五反分先生の話は本当によかったです。 ・制度や今話し合っている議会での内容をまたお聞かせいただきたいです。

・各々の場面を目にしてきながら業務を行ってきましたが、五反分先生がお話することで大変ドラマチックでした。同じ時代を生き、 働きながら育児をしている世代のお話も聞かせていただきたいです。

看護職であることに改めて誇りに思うことができました。日々が〝生活者〟として黙々と過ごしてしまっていました。石田議員、 ・人材の集まりにくい地域の病院のよさの例、集め方が知りたいです。

五反分先生方の口で語られる私たちがしている看護のすばらしさに改めて感動しました。 ・他の一般の人も参加できるとよい。

・分かりやすかったです。 ・休暇、年休消化　シフト勤務の中で、スタッフ数を確保しつつ本来の権利である年休の使用（要望）についてどのように考え対応していくのか

・話の中にあった怖い話を怖いと考え、投票の必要性を理解してもらえるようにスタッフへ伝えていきたい。 ・今回の内容は、若年者対象で聞くことが有効だと感じました。

・政治とのつながりがよく分かった。 ・石田先生の生の声が聞きたいです。

・現場の声を国政につなげる必要性が理解できた。

・楽しかったです。石田先生頑張ってください!!

・さらなるベースアップを希望したいと思う。

・分かりやすくて、選挙に向けて活動しようと思った。 8.その他、ご意見
・今まさに関心のあるテーマでした。看護職を確保することが難しい中、3交代にするのはなかなかハードルが上がる気がします。 ・SNSで投票の必要性をさらに広めてください。

体力的には楽でしょうし、インシデットも少なくなるとは思います。13時間夜勤を導入した当院も16時間勤務と13時間勤務を選択制に ・今回の講演で、様々な政策等考案し努力していただいていることは理解できました。しかし、日々現場で働いている私たちの日常、大変さを

しています。 本当に実感することは無理だと思います。いつも思いますが、病院内部の看護部長をはじめ幹部ですら現場の感情を本当に理解しているの

・看護職の議員を国会に送り出すための声かけは行っているが、どのくらい投票に行っているかは不安である。 と思うほどです。

引き続き石田先生を応援していきたい。 全て理想論に感じますが、この先私たちがいなくなった後にでもこの理想が現実となることを祈っています。

・今後の看護現場についてもっとお話を聞きたかったです。 ・石田先生！応援させていただきます！

・石田議員の表に出ていない活動が聞けてよかった。施設に戻り伝えていきたい。

・スタッフへ伝えやすい内容で活用できると思いました。

・政治力は必要だと思う。看護師の立場、処遇を守ってもらっている現場から応援していきたいと思います。

・看護と政治について改めて知ることができました。

・今後の選挙（投票活動）に向けた看護職員への動機付けができると思いました。是非、今後自施設に来ていただいてたくさんの看護職員に

講演してほしいと思いました。

・看護師の人権について(暴力や患者の暴言について何も言えないため何か改善策がほしい）

・看護を知る人が国会に絶対必要だということを改めて実感しました。

・石田議員の活躍が伝わった。自民党と聞くだけで引いてしまう現状があり、看護師を国政に送る大切さを伝えていきたい。

・知らないことがまだたくさんあったと感じました。分かりやすく楽しく聞くことができました。まだまだ勉強不足だと反省しました。

・「国会に看護職を」という言葉の意味を改めて実感することができました。
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・国政に看護師を送ることの大切さを改めて分かりやすく理解できた。

・前置き？長すぎたのでは？

・国会議員の役割、石田議員の活動は裏のエピソードも面白く伺いました。
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